

IMPLEMENTASI REKAPITULASI DATA TRANSAKSI HARIAN DIVISI OPRASIONAL BANK BJB

Ike Adelia¹, Ayundha Evanthi²

^{1,2}Upn Veteran Jawa Timur

Email:ikeadeliaa@gmail.com

Abstrak

Rekapitulasi data transaksi merupakan langkah krusial dalam pengelolaan informasi keuangan di sektor perbankan. Pengabdian masyarakat ini bertujuan untuk melakukan pendampingan dalam menyusun rekapitulasi data transaksi dengan metode yang efisien dan efektif dalam mengambil keputusan. Dalam era digital saat ini, volume data yang dihasilkan dari transaksi harian semakin meningkat, menuntut organisasi untuk mengembangkan sistem yang efektif dalam pengolahan data. rekapitulasi data transaksi tidak hanya berfungsi sebagai alat pelaporan keuangan, tetapi juga sebagai dasar untuk pengambilan keputusan strategis. Dengan rekapitulasi yang tepat, organisasi dapat mengidentifikasi tren pasar, memprediksi kebutuhan pelanggan, dan mengoptimalkan alokasi sumber daya. Tim pengabdian masyarakat UPN Veteran Jawa Timur ini diharapkan dapat memberikan kontribusi bagi pengembangan praktik terbaik dalam pengelolaan data transaksi serta mendorong untuk lebih lanjut di bidang ini. Kegiatan pengabdian masyarakat dalam bentuk pendampingan penyusunan rekapitulasi data transaksi untuk mengoptimalkan laporan laporan agar lebih efisien dan mengurangi kecurangan transaksi.

Kata Kunci: Rekapitulasi, Data Transaksi

Abstrac

Recapitulation of transaction data is a crucial step in managing financial information in the banking sector. This community service aims to provide assistance in preparing transaction data recapitulation with efficient and effective methods in making decisions. In today's digital era, the volume of data generated from daily transactions is increasing, requiring organizations to develop effective systems in data processing. transaction data recapitulation not only serves as a financial reporting tool, but also as a basis for strategic decision making. With proper recapitulation, organizations can identify market trends, predict customer needs, and optimize resource allocation. This community service team is expected to contribute to the development of best practices in transaction data management and encourage further work in this area. Community service activities in the form of assistance in preparing transaction data recapitulation to optimize report reports to be more efficient and reduce transaction fraud

Keywords: Recapitulation, Transaction Data

PENDAHULUAN

Semakin canggihnya teknologi serta sistem perbankan yang semakin canggih. Membuat mendorong kita untuk melakukan rekapitulasi data dengan efisien dan mudah dipahami oleh oprasional bank. Rekapitulasi jurnal, sebagai bagian dari proses ini, berfungsi untuk menjumlahkan seluruh transaksi yang telah dicatat dalam jurnal umum atau jurnal khusus. Dengan melakukan rekapitulasi, bank dapat mengidentifikasi kesalahan pencatatan dan memastikan bahwa semua transaksi telah dicatat dengan benar. Hal ini sangat penting untuk menjaga integritas data keuangan dan meminimalkan risiko kesalahan yang dapat berdampak pada laporan keuangan

Dalam proses rekapitulasi data transaksi, salah satu aspek yang paling krusial adalah memastikan bahwa data yang dimasukkan telah benar dan konsisten. Hal ini sangat penting untuk menjaga integritas dan akurasi laporan keuangan, yang pada gilirannya mempengaruhi pengambilan keputusan manajerial. Salah satu metode yang efektif untuk mencapai tujuan ini adalah dengan menggunakan metode *three way matching*. Metode *three way matching* adalah teknik yang digunakan untuk memverifikasi kesesuaian antara tiga dokumen utama dalam transaksi bisnis, yaitu pesanan pembelian (*purchase order*), faktur (*invoice*), dan bukti penerimaan barang (*goods receipt*) (Rohmah & Darmawan, 2024). Dengan memeriksa ketiga dokumen ini, perusahaan dapat memastikan bahwa semua informasi yang tercatat dalam sistem akuntansi adalah akurat dan konsisten. Proses ini dimulai dengan mencocokkan detail pada transaksi dengan slip yang diterima dari teller dan CS. Transaksi

yang mencakup informasi tentang transaksi nasabah yang melakukan transaksi seperti tarik tunai, setor tunai, pembayaran PBB, pengambilan uang melalui giro atau cek. Selanjutnya, ketika transaksi tersebut diterima, bukti transaksi berupa slip disimpan dalam jurnal untuk mencatat jumlah transaksi pada hari itu.

Dengan menerapkan metode three way matching, bank dapat mengidentifikasi potensi kesalahan pencatatan transaksi sebelum data tersebut diproses lebih lanjut. Metode ini membantu mencegah terjadinya kesalahan seperti pembayaran ganda atau pencatatan transaksi yang tidak akurat. Selain itu, dengan adanya verifikasi ini, perusahaan dapat meningkatkan efisiensi operasional serta mengurangi risiko kecurangan. Rekapitulasi jurnal merupakan langkah penting untuk memastikan bahwa data transaksi yang dicatat adalah valid dan dapat diandalkan.

METODE

Pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat ini dilakukan di Bank BJB Surabaya, tepatnya berlokasi di Jalan Jl. Raya Darmo No.112, Darmo, Kec. Wonokromo, Surabaya, Jawa Timur. Bentuk kegiatan yang dilakukan berupa diskusi kelompok dengan Divisi KIC (Kontrol Internal Cabang) dan tim pengabdian mahasiswa UPN Veteran Jawa Timur, mengimplementasikan rekapitulasi data menggunakan Excel untuk mengoptimalkan proses merekap jumlah transaksi agar tidak terjadi kesalahan.

Pada praktiknya kegiatan ini dilaksanakan selama kurang lebih 3 bulan, tepat pada tanggal 2 September - 28 November 2024 kegiatan ini dipraksakarsai oleh tim BJB dari divisi KIC (kontrol internal cabang) dan tim pengabdian masyarakat UPN Veteran Jawa Timur. Adapun pelaksanaan ini yaitu sosialisasi kepada divisi operasional dan kepala pimpinan cabang tentang sistem yang lama rekapitulasi data transaksi ini sudah tidak efisien dan tidak optimal dalam mencegah kecurangan. PIC KIC menjelaskan untuk menggunakan sistem yang lebih canggih dengan merekapitulasi data menggunakan metode Excel yang diinput tiap tanggal operasional kantor. Dari sosialisasi yang disampaikan oleh tim pengabdian masyarakat UPN Veteran Jawa Timur melakukan pendampingan penyusunan rekapitulasi data transaksi kepada divisi KIC, maka kegiatan ini dapat berjalan dengan baik dan pengumpulan jurnal transaksi menjadi lebih tersusun dengan rapi dan tidak ada yang terlewat untuk diinput. Pihak BJB mendukung hal ini dengan bentuk memberikan sistem yang support terhadap tim pengabdian masyarakat UPN Veteran Jawa Timur.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Menurut Mintorogo dan Sedarmayanti (1992), rekapitulasi adalah kegiatan meringkas data sehingga menjadi lebih berguna dalam bentuk, susunan, sifat, atau isinya. Menurut Slamet Riyadi (2009): data adalah kumpulan informasi yang diperoleh dari pengamatan dimana data bisa berupa angka-angka atau lambang-lambang. Menurut Kristanto: data adalah suatu fakta mengenai objek yang dapat mengurangi derajat ketidakpastian tentang suatu keadaan (Li & Pustaka, 2015) (Achyani & Velayati, 2020). Dalam konteks perbankan, rekapitulasi membantu pegawai keuangan atau akuntan dalam memposting setiap jurnal ke dalam buku besar pada waktu tertentu, memastikan bahwa semua transaksi tercatat dengan benar dan saldo antara debit dan kredit seimbang. Penggunaan teknologi informasi dalam rekapitulasi data semakin meningkat. Sistem berbasis komputer dapat mempercepat proses untuk rekapitulasi data transaksi, serta mengurangi kemungkinan kesalahan manusia. Dengan menggunakan aplikasi akuntansi modern, bank dapat melakukan rekapitulasi secara lebih efisien dan efektif.

Tujuan dari pendampingan penyusunan rekapitulasi ini adalah untuk memastikan bahwa semua transaksi telah dicatat dengan benar, serta untuk memudahkan penyusunan laporan keuangan yang akurat. Implementasi rekapitulasi di bank dibagi dengan beberapa langkah yaitu Pengumpulan Data: Bank harus mengumpulkan semua bukti transaksi, seperti faktur, kwitansi, dan dokumen pendukung lainnya. Data ini kemudian dimasukkan ke dalam sistem akuntansi. Klasifikasi Transaksi: Transaksi yang telah dikumpulkan dikelompokkan berdasarkan jenisnya, seperti pemasukan, pengeluaran, pinjaman, dan pembayaran. Klasifikasi ini penting untuk memudahkan melihat laporan yang mengalami invalid. Verifikasi dan Validasi: Proses verifikasi dilakukan untuk memastikan bahwa transaksi tidak ada yang janggal dan sudah benar dengan yang terjadi. Jika terdapat ketidaksesuaian, langkah koreksi harus dilakukan sebelum data diposting ke sistem untuk dikirim ke pusat (PUANKA ARLITAJUNE, 2023).

Rekapitulasi data transaksi harian di Bank BJB dilakukan melalui beberapa tahapan sistematis. Pertama, pengumpulan data transaksi harian dari berbagai sumber, termasuk mesin ATM, sistem internet banking, dan transaksi tunai di kantor cabang. Data ini kemudian diklasifikasikan berdasarkan jenis transaksi, seperti setoran, penarikan, dan transfer antar rekening. Setelah pengumpulan dan klasifikasi data, langkah selanjutnya adalah penyusunan tabel rekapitulasi yang mencakup informasi penting seperti tanggal transaksi, jumlah debit dan kredit, serta saldo akhir. Proses ini membantu memastikan bahwa semua transaksi tercatat dengan benar dan dapat dipertanggungjawabkan (Achyani & Velayati, 2020). Dengan dukungan teknologi terkini, Bank BJB dapat memastikan keakuratan data transaksi sambil meminimalisir risiko kesalahan manusia dalam proses pencatatan. Hal ini tidak hanya meningkatkan efisiensi operasional, tetapi juga memperkuat posisi Bank BJB sebagai lembaga keuangan yang mengedepankan transparansi dan akuntabilitas dalam setiap aspek layanannya. Keberadaan sistem ini juga memudahkan proses audit eksternal dan pelaporan kepada otoritas terkait, sehingga memperkuat kepatuhan Bank BJB terhadap regulasi perbankan yang berlaku.

Pada kegiatan pengabdian masyarakat ini, Tim pengabdian masyarakat UPN Veteran Jawa timur bersama divisi KIC bank BJB. Melakukan rekapitulasi data transaksi oprasional dengan teliti dan menggunakan sistem yang telah disediakan dengan baik. Pada kegiatan Tim berusaha mengoptimalkan pengecekan untuk meminimalisir kecurangan (fraud) pada setiap jurnal transaksi. Rekapitulasi data yang diinput meliputi data data oprasional yaitu jurnal transaksi teller, Cs, admin BO kredit ,admin dana dan jasa, dan jurnal transaksi sekum. Tim pengabdian masyarakat UPN Veteran Jawa Timur bersama divisi KIC Bank BJB mengrekapitulasi jurnal transaksi ini mulai dari jumlah transaksi ,nominal yang terdapat dislip transaksi.Setelah mengimpulkan jurnal transaksi dari semua divisi oprasional Tim pengabdian masyarakat bersama divisi KIC untuk mengidentifikasi potensi risiko dan ketidaksesuaian dalam jurnal trasaksi . Setelah pengumpulan dan klasifikasi data selesai, langkah berikutnya adalah penyusunan tabel rekapitulasi di excel. Tabel ini mencakup informasi penting seperti tanggal transaksi, jumlah debit dan kredit, serta saldo akhir setelah setiap transaksi, jenis transaksi ,lalu data data transaksi harian yang sudah direkapitulasi akan diinput ke dalam sistem BJB greens ,BJB greens merupakan tahan akhir dari proses rekapitulasi data transaksi BJB greens adalah sistem untuk mengecek apakah semua data benar benar valid jika ada data yang invalid maka akan diulangi lagi untuk pengecekannya.Penyajian data dalam bentuk tabel memungkinkan pihak oprasional dan auditor untuk dengan mudah mengakses dan memahami. Proses implementasi rekapitulasi ini tidak hanya membantu memastikan bahwa semua transaksi tercatat dengan benar, tetapi juga berfungsi sebagai alat pengendalian internal yang efektif. Dengan adanya rekapitulasi, Bank BJB dapat mengidentifikasi kesalahan atau ketidaksesuaian dalam pencatatan lebih awal, sehingga meminimalkan risiko penipuan atau kesalahan akuntansi. Selain itu, informasi yang dihasilkan dari rekapitulasi ini sangat berguna untuk pengambilan keputusan strategis oleh manajemen bank, yang dapat merespons perubahan kebutuhan nasabah dan kondisi pasar dengan lebih cepat.

Tim pengabdian masyarakat UPN Veteran Jawa Timur melakukan implementasi rekapitulasi data transaksi harian divisi oprasional yaitu bertujuan untuk memberikan informasi yang akurat serta terstruktur dengan baik rekapitulasi data transaksi ini membantu pihak audit bank untuk memahami kondisi keadaan cabang bank BJB dengan data yang terorganisasi dengan baik akan lebih efisien dan tepat waktu. Proses rekapitulasi data transaksi ini membantu, mengontorl dan memantau aktivitas aktivitas oprasional yang terjadi dibank BJB ,hal ini membantu mendeteksi kesalahan atau kecurangan dalam pencatatan transaksi diawal. Melalui rekapitulasi bank BJB dapat melakukan evaluasi kinerja dari aspek oprasional dengan membandingkan data dari periode sebelum tim pengabdian masyarakat dan divisi KIC bank BJB dapat mengukur kemajuan dan efektivitas yang ada.

Implementasi sistem rekapitulasi data telah mendapat respons sangat positif dari seluruh jajaran karyawan dan manajer Bank BJB. Hal ini tercermin dari tingginya tingkat partisipasi dan antusiasme mereka dalam menjalankan prosedur rekapitulasi data secara sistematis dan teratur. Tim Pengabdian Masyarakat UPN Veteran Jawa Timur, dalam kolaborasinya dengan Kontrol Internal Cabang (KIC) Bank BJB, telah menunjukkan komitmen yang kuat dalam mengembangkan dan mengawasi sistem rekapitulasi data transaksi yang transparan. Kerjasama ini menghasilkan sejumlah inovasi dalam pengelolaan data, termasuk penerapan mekanisme verifikasi berlapis dan sistem pelaporan yang terstruktur. Melalui pendekatan yang komprehensif ini, tim berhasil menciptakan lingkungan kerja yang mendukung integritas data dan mencegah potensi kecurangan dalam proses transaksi.

Keberhasilan implementasi ini tidak hanya meningkatkan efisiensi operasional bank, tetapi juga memperkuat kepercayaan nasabah terhadap layanan Bank BJB.



Gambar 1. Kegiatan Pengabdian MasyarakatUPN Veteran Jawa Timur di Bank BJB Cabang Surabaya

SIMPULAN

Dalam dunia perbankan, rekapitulasi berfungsi krusial bagi pegawai keuangan atau akuntan. Proses ini membantu memastikan bahwa setiap jurnal diposting dengan benar ke dalam buku besar pada waktu tertentu, sehingga semua transaksi tercatat dengan akurat dan saldo antara debit dan kredit seimbang. Rekapitulasi tidak hanya meningkatkan efisiensi pengolahan data tetapi juga memastikan keakuratan dalam pencatatan transaksi keuangan.

Proses pendampingan penyusunan rekapitulasi data transaksi oleh tim pengabdian masyarakat UPN Veteran Jawa Timur kepada tim divisi KIC melalui sosialisasi dan implementasi metode ini diharapkan dapat membantu proses rekapitulasi data transaksi sangat memiliki dampak yang positif dimana yang sebelumnya data transaksi harian tidak tersusun rapi oleh adanya itim pengabdian masyarakat UPN Veteran Jawa Timur dan bank BJB divisi KIC melalui sosialisasi ke para karyawan dan staff bank membantu proses rekapitulasi data berjalan dengan baik dan mampu menggunakan sistem yang ada yaitu BJB greens. Upaya ini untuk meningkatkan kinerja yang bagus, profesional dan efisien dalam waktu serta meningkatkan profesionalitas dalam menghadapi era globalisasi.

DAFTAR PUSTAKA

- LaporanKP_AnastasyaSalsabilaA_2018011018-BAB III
 Proses Input Dan Rekapitulasi Data Pembayaran Pinjaman Kelompok DiBKM Jomblang, Ivandito Kusuma Aji, Semarang 2021
- Achyani, Y. E., & Velayati, A. (2020). Analisa dan Implementasi Sistem Informasi Pengeluaran Kas Kecil Pada PT. Bank Bukopin Berbasis Web. *Jurnal Khatulistiwa Informatika*, 22(1), 47-54. Analisa dan Implementasi Sistem Informasi Pengeluaran Kas Kecil Pada PT. Bank Bukopin Berbasis Web
- Khodijah, S., Fasa, M. I., & Suharto, S. (2023). Penerapan Green Banking di Lingkungan Bank BJB Syariah Indonesia. *Jihbiz: Jurnal Ekonomi, Keuangan dan Perbankan Syariah*, 7(2), 111-123. <https://scaleocean.com/id/blog/belajar-bisnis/rekapitulasi-jurnal>
- https://www.researchgate.net/publication/374950400_Implementasi_Konsep_Sistem_Pengolahan_Transaksi_Keuangan_pada_PT_Bank_Mandiri
- Achyani, Y. E., & Velayati, A. (2020). Analisa dan Implementasi Sistem Informasi Pengeluaran Kas Kecil Pada PT. Bank Bukopin Berbasis Web. *Paradigma - Jurnal Komputer Dan Informatika*, 22(1), 47-54. <https://doi.org/10.31294/p.v22i1.7171>
- Ii, B. A. B., & Pustaka, T. (2015). *menyebutkan bahwa whistleblowing*. 11-50.
- PUANKA ARLITAJUNE. (2023). *Bab Iii Pelaksanaan Kerja Profesi*. 15-41.
- Rohmah, N. A., & Darmawan, D. (2024). Pengaruh Inflasi dan GDP terhadap Tingkat Kesehatan Bank Syariah dengan Size sebagai Pembeda. *El-Mujtama: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 4(2), 205-228. <https://doi.org/10.47467/elmujtama.v4i2.688>